

> <u>Landrat / Parlament</u> || <u>Geschäfte des Landrats</u>

Titel: Motion von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Motion:

Photovoltaik auf alle Gut- und Best-Dächer bei gegebener

Wirtschaftlichkeit

Autor/in: Klaus Kirchmayr

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 19. Mai 2011

Bemerkungen: --

Verlauf dieses Geschäfts

Die Photovoltaik erlebt momentan eine stürmische Entwicklung. Die Welt-Produktionskapazitäten verdoppeln sich momentan etwa alle 9 Monate. Dementsprechend reduzieren sich die Gestehungskosten von Solarmodulen laufend. Der Zeitpunkt einer gegebenen Wirtschaftlichkeit von Photovoltaik-Anlagen kommt mit Riesenschritten näher.

Auf diesen Zeitpunkt sollte sich der Kanton rechtzeitig vorbereiten und ein klares Signal für die dezentrale Stromproduktion in unserem Kanton setzen. Dadurch erhöht sich die Versorgungssicherheit und Unabhängigkeit und wir generieren ein substantielles Auftragsvolumen für das lokale Gewerbe. Dieses kann sich zudem Knowhow aneignen, welches sich gewinnbringend in Wertschöpfung für unsere Region umsetzen lässt. In diesem Sinne wird folgendes beantragt:

Der Regierungsrat wird eingeladen eine Vorlage auszuarbeiten, welche die entsprechenden Vorschriften des Kantons so anpasst, dass ab dem Zeitpunkt gegebener Wirtschaftlichkeit, alle privaten Liegenschaftsbesitzer innerhalb von 25 Jahren ihre Gut- und Best-Dächer mit einer Photovoltaik-Anlage zur Stromerzeugung ausrüsten müssen.

Als Gut- bzw Bestdächer gelten:

Alle Dächer welche mindestens 40m² unbeschattete, freie Dachfläche mit einer Neigung zwischen 10 und 40 Grad und einer Exposition von +/60 Grad Abweichung von der Südrichtung haben oder ein freies Flachdach mit mindestens 60m² Fläche besitzen. Allfällig ebenfalls geplante bzw. vorhandene Sonnenkollektoren zur Warmwassererzeugung haben Priorität vor einer PV-Anlage